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第５期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第１分科会 開催回 第４回 

開催日 平成２５年８月２０日（火） 

出席者 区民 ８名 職 員  特別出張所職員２名 

主な協議

について 

１ テーマ別活動報告 

２ 検討項目 まちが望む道路のあり方について 

３ その他 

１ テーマ別活動の経過報告（各担当委員より） 

①お宝さがし実行委員会   

 実行委員会企画「学校のお宝」について 

・夏休み期間中を避け2学期になってから、学校訪問を行う予定 

四谷中学校は8月29日13：30に訪問予定 

 

②観光まちづくり実行委員会  

・次回の会議は9月25日(水)を予定 

・9月15日号広報「しんじゅく」で10月12日に開催するまち歩きの告知を行う。 

 

③玉川上水  (内藤新宿分水散歩道) 

・委員質問 

 「テーマ別活動について、良くわからない点がある。玉川上水に関する話合いをどうしてこの

会で行っているのか？」 

・回答 

 「新宿区が、内藤新宿分水を計画した際に四谷地区協議会も検討会に出席し、意見を述べ

てきた経緯がある。 

完成後も地域資源として見守り、多くの方に親しんでいただくことが大切と考え第1分科会の

テーマ別活動に組み入れ、担当委員を決めた。現在は担当委員が中心となり、内藤新宿分

水の情報を集め資料集を作成中。また、区民センター１F では周知を目的としたパネル展示

も継続している。」 

 ・委員質問 

  「分水では、水道水を使用しているとみどり公園課職員から伺った。水道水の無駄に思える。」 

 ・出張所回答 

   「水源は、御苑トンネルに湧水している地下水であり、水道水は利用していない。また、水路

があることで、ヒートアイランド現象の緩和にもつながり、御苑の緑を守ることにも役立ってい

る。水道水を利用していると言った回答は間違いであり、出張所よりみどり土木課に職員の

指導を要望する旨伝える。」 

 ※出席者に新宿区が発行する「玉川上水・内藤新宿分水散歩道」のパンフレットを配布。 
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④地域勉強会  第６回四谷を識る勉強会の企画案ほか詳細について説明 

 ・8月6日に開催された「お宝さがし実行委員会」後に今回の案内チラシを確認した。 

  ・「四谷の文学」をテーマに新宿歴史博物館学芸員に講演いただく。 

  ・また、文学座の職員により「文学座と四谷」というテーマでお話しいただく。 

  ※文学座への謝礼金は事務局一任（区の謝礼報酬基準により4000円(税込)とする。） 

・後半は、区民で作る文学散歩と題してワークショップを開催。コーディネーターは第

1分科会委員が担当。他、観光まちづくり実行委員会より出席いただく予定。 

・その他の役割分担等の詳細は9月3日に開催する四谷お宝さがし実行委員会の後に決

定することとした。 

(委員意見) 

・文学座の9月アトリエ公演についても宣伝していただきたい。 

 

【その他の組織に関する質疑応答】 

（質問）第1分科会とその他の実行委員会組織についての関係について、わかりづらいの

でご説明いただきたい。 

(回答) 実行委員会組織は、観光まちづくり、お宝さがしといった単一の活動目的で活動を行

う組織。多くの方が地域活動に参加できるよう協議会委員以外の方も参加できる仕組

みとなっている。もともとの提案が第1分科会から出た内容であるので、この二つの実

行委員会は第1分科会委員が多く関わっているが、必ずしも第1分科会全委員が関わ

る必要もない。希望する方が参加する会。 

また横の連携をとることを目的に、第1分科会会議内でその活動の情報交換も行って

いるが、代表は必要に応じて（第1分科会に）来会することはあるが、毎回、進捗状況

を報告する必要もなく、出席した委員が代表して情報提供を行っている。 

 

２ 検討項目 

「まちが望む道路のあり方」について、前回に引き続き意見交換を行った。 

主な意見の内容   ●＝委員    〇＝所長 

●危険運転の自転車を取り締まるなどの条例制定を望む場合にはどのようにすればよい

のか？ 

（所長）〇まず、第1分科会で出た意見をまとめて上で、道路課などの関係各課と相

談・協議し、その上で区への要望とするか、提言とするか等を決めて下さ

い。 

（所長）〇自転車の取り締まりとなると道交法の改正等に係るため、区ではなく、四

谷警察署との協議が必要です。 

（所長）〇昨年度、上落合3丁目町会のまちづくりを考える会では「災害に強いまち

づくり」について検討し、担当部署と協議・調整の上、区長に提言書が提

出されました。皆さんで話し合いを繰り返し、検討された意見を提言書と

して出すことに問題はありません。 
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●出張所も(地区協議会と)一緒に(提言)していただけるのか？ 

（所長）〇出張所の職員は、地区協議会の構成員ではないので皆さんとご一緒に提言

書を出す立場ではありません。 

       

●私の居住地域は道路に関する問題が多い。区役所に対しても不満が大きい。しかしな

がら、住民同士で話し合えるような状況もない。 

（所長）〇地区協議会として提言書を出すのであれば、ある特定の町のこととしてで

はなく、四谷地域全体の課題として皆さんで協議し、担当部署と話し合っ

ていただきたい。 

 

●自転車の乗り方については四谷署(警察)にもお話しして徹底的に指導いただきたい。 

●道路占有についても指導いただき安全な歩道を確保いただきたい。 

●意見は前回の繰り返しになるので、前回の会議録に出た意見に基づきまとめることに

する。 

●一人の方の意見で決めるのではなく、皆で考えていくことが必要。話し合って検討し

ていきましょう。 

 

３ その他 

・区長トークのテーマについて 

（意見） 

・6月の地区協議会役員会議事録に町会連合会の意見によってテーマが決定された旨、

記載されているが、町会だけの意見でテーマを決めないで広く地域に意見を求めて

いただきたい。 

（所長）貴重な意見ありがとうございます。テーマの決定方法については、所管課の

広聴担当課と協議してまいります。 

（関連意見） 

・テーマ外の意見を述べることも可能である。テーマを決めた方が意見を述べやすい

ということで、出張所単位でテーマが決定されている。 

・四谷管内に居住されている方は四谷に参加するという決まりもないので、ご自分の

話したいテーマの会場へ参加される方もいらっしゃる。 

・四谷地区で開催されるのであれば、なるべく地域の方だけに、ご参加いただきたい

とは常々思っている。しかたがないとは、理解しているが残念。 

 

●次回会議日程 

お宝さがし実行委員会   9月3日(火) 18時30分～四谷特別出張所会議室(2階) 

第1分科会         9月17日(火) 18時30分～四谷特別出張所会議室(2階) 

観光まちづくり実行委員会 9月25日(水) 14時～    四谷特別出張所会議室(2階) 

※各会議時間は検討事項により異なりますが、概ね1時間30分～2時間程度です。 


